

Ultimas noticias de conflicto europeo

Los austro-alemanes tratan de abrirse paso hacia Constantinopla

(Cables de nuestro Servicio Especial)

Nueva York, 21. Un informe oficial recibido aquí tanto de los Cuarteles Generales alemán y austriaco como de las capitales de los Balkanes demuestran que la campaña teutona, tanto tiempo esperada, contra Serbia ha principiado.

La artillería austriaca y alemana está bombardeando las posiciones serbias situadas al sur de las fronteras consituadas por los ríos y en varios puntos a lo largo de un frente de cien millas que se extiende entre los ríos Nouties, Drina y Morava.

Este cañoneo tiene por objeto cubrir el avance de las tropas que crucen el río después de lo cual podrá comenzar a avanzar la nueva aplanadora. No se revela el punto en donde se intentará cruzar el río.

SE HA DECLARADO LA GUERRA ENTRE BULGARIA Y SERBIA.

NEUVA YORK, 21. — Se dice aquí que se ha declarado la guerra entre Bulgaria y Serbia.

SERBIA Y BULGARIA CONCENTRAN TROPAS EN SUS FRONTERAS

LONDRES, 21. — Noticias de fuentes alemanas dicen que Serbia y Bulgaria han concentrado tropas a lo largo de su frontera. Serbia ha declarado zona de guerra el territorio a lo largo de la frontera búlgara. Continúa la concentración de tropas austro-alemanas a lo largo del Danubio para con ellas atravesar el territorio de Serbia.

SUSPENSION DEL SERVICIO MARITIMO ENTRE FOLKESTONE Y BOULOGNE.

PARIS, 21. — El servicio de vapores del Canal de la Mancha, entre Boulogne y Folkestone, que fué suspendido el viernes, debido a una falsa alarma acerca de la actividad de los submarinos, ha sido suspendido nuevamente sin que para ello se de motivo.

Un vaporcito pesquero informó el viernes que había visto un submarino y una mina flotante. Se movilizaron los medios de defensa, pero no se encontró nada.

BULGARIA MOVILIZA TODO SU EJERCITO WASHINGTON, 21. — La Legación de Bulgaria ha informado que Bulgaria ha movilizado todo su ejército.

Despachos de Sofía a la Legación dicen que las tropas han sido llamadas para mantener una neutralidad armada.

TELEGRAFIA SIN HILOS ENTRE BUENOS AIRES Y NEW YORK

BUENOS AIRES, 21. — Se ha emitido un decreto autorizando a la "Federal Holding Company" para construir una estación radiográfica y, establecer comunicación directa entre Buenos Aires y Nueva York. La compañía en cuestión emplea el sistema de "Paulsen".

EL EJERCITO INGLES PASA DE TRES MILLONES

LONDRES, 21. — Aquích informó a la Cámara de los Comunes que las cifras que recientemente había suministrado a aquel alto cuerpo respecto al reclutamiento y a su declaración de que casi tres millones de hombres se habían incorporado en el ejército desde que había principiado la guerra, no incluían las fuerzas que habían sido organizadas fuera del Reino Unido.

TERRIBLE EXPLOSION DE UNA FABRICA DE MUNICIONES EN RUSIA

LONDRES, 21. — El desenlace de la historia sensacional de la destrucción de una gran fábrica de municiones rusa situada en Okait, uno de los suburbios de Petrogrado, noticia que se publicó recientemente, puede prefigurarse por

HUNDIMIENTO EN EL TRANVIA SUBTERRANEO DE NEW YORK

Gran número de muertos y heridos

(Despachos de nuestro Corresponsal en New York)

Nueva York, 22. — Depositado a las 7.50 p. m. — Recibido a las 9.15 p. m. A "LA INFORMACION", San José C. R.

Ocurrió un terrible hundimiento en el tranvía subterráneo de esta ciudad. Toda la calle se hundió. Hubo más de doscientos muertos y heridos.

De Atenas anuncian que Bulgaria ha ordenado la movilización de cien mil hombres más con el propósito de mantener la neutralidad armada.

Los austro-alemanes están bombardeando Belgrado y los fuertes de Semendria.

CORRESPONSAL ESPECIAL.

Bowman Secretario del Congreso de las Uniones Obreras, al comentar la última carta de Lloyd George, dijo: "Por Dios Santo, dejad de estar hablando y haced algo en la guerra! Durante semanas y meses no hemos oído más que charla, ¿cómo se retirarán de nosotros!"

AUSTRIA NOMBRABA UN NUEVO EMBAJADOR EN WASHINGTON

BUCAREST, 21. — A fin de que no haya peligro de una posible interrupción de las amistosas relaciones entre las dos naciones, se ha decidido en Austria nombrar un nuevo Embajador ante el Gobierno de los Estados Unidos.

El Ministro de Relaciones Exteriores austriaca esperará la llegada de Dumba antes de nombrar un sucesor.

Esta actitud ha sido expresamente aprobada en Hungría. Se dice que Kajtán von Marczynski, antiguamente Embajador de Austria-Hungría en Roma, ha sido designado.

El Boletín Francés

PARIS, 21. — Un boletín oficial dice: "Ayer hubo un bombardeo de ambos lados, que continuó con extrema violencia hacia el Norte de Atras y al Este de Noullette y Lorette. En el sector de Neuville ayer nuestras baterías obtuvieron un éxito y concentrado fuego contra las posiciones del enemigo. En la carretera oriental de Bethune, un grupo de reconocimiento que salió de nuestras trincheras hacia ese punto, regresó con algunos prisioneros. En el frente de Beauverignes, al Sur de Roye, hubo un nutrido fuego de fusilería, sin que hubiera duelo de artillería, pero sí lucha de trinchera con bombas y granadas de mano. A lo largo del Canal del Aisne al Mar-

nos posesionamos de la orilla derecha cerca de Savigny. El enemigo contrató en vano y se vio obligado a retirarse, dejando en el campo como veinte muertos y varios lanzadores de granadas de mano. En el distrito de la Champania, la artillería alemana dirigió ayer un violento fuego contra los arables de Mourmelon. Este fuego fue contestado energicamente. La noche pasó tranquila en Argona. Un fuego eficaz de artillería fue dirigido contra las posiciones alemanas situadas en Boisbaut sobre las alturas del Mosa y a lo largo del frente de Lorena, en donde en varios puntos, grupos de veteranos alemanes fueron dispersados, juntamente con sus convoyes de provisiones. De los Vosgos informan de luchas con granadas de mano en las trincheras de Hartmannswerkoff y en las cuales pudimos progresar considerablemente. Un dirigible francés bombardeó anoche el campamento ferroviario de Amagne, que va de Quai a Reithel oriental.

EL BOLETIN FRANCÉS

WASHINGTON, 21. — Los despachos del Brigadier General Pershing al Departamento de Guerra desde hace días vienen indicando un movimiento general de retirada de las tropas de Villa hacia la frontera norteamericana. Se informa de El Paso que entre cinco y siete mil soldados de Villa han llegado a Juárez o están en camino para ese lugar.

EL KAISER Y EL PRINCIPE JOACHIM SUPRIERON CONTUSIONES

AMSTERDAM, 21. — Según despachos de Berlín se sabe que el Kaiser y el Principe Joachim recibieron ligeras contusiones en un accidente de auto-

dos a su alcaño a fin de despertar el entusiasmo entre el pueblo para que Bulgaria tome participación en la guerra.

Radoslawoff ayer en Sofía concedió una audiencia al Ministro alemán.

Los despachos que se reciben comienzan a dar señales de más estricta censura. Venizelos celebra todos los días conferencias con los miembros del Gabinete y con los jefes del partido de la guerra.

Servicio ordinario de cablegramas

Los despachos que figuran en esta sección son los que recibe el Gobierno de la República.

Este servicio está establecido desde hace muchos años y procede de la oficina cablegráfica de San Juan del Sur, a la cual llega en diferentes idiomas, especialmente en inglés. En Nicaragua se traducen al español y en este idioma son transmitidos algunos a esta capital.

La fecha que figura después del lugar de procedencia no es la verdadera, sino la del día del despacho en San Juan del Sur. Hacemos esta advertencia para evitar confusiones, como las que resultan cuando, por ejemplo, se dice en algunos de estos despachos, "ayer sucedió tal o cual cosa"; porque este "ayer" se refiere siempre a un hecho ocurrido tres o cuatro días antes, cosa que sucedería si el conductor de San Juan del Sur se tomara el trabajo de poner a los despachos su verdadera fecha.

EL BOLETIN AUSTRIACO

VIENNA, 21. — Ayer reinó la calma en la Galicia Oriental. Frente a nuestras líneas, en Hain, el enemigo desplegó gran actividad con su artillería.

En el triángulo de la fortaleza de Volin-China ocupamos nuevas posiciones sin que lo impidiera el enemigo, que se retiró de Lituanía perseguido por las tropas austro-húngaras que avanzan allí junto con el ejército alemán.

En el frente italiano la Gran artillería ha renovado su violento bombardeo contra nuestra posición de Vielerthor. Por lo demás, la situación en la frontera del Tirolo y la Garinía no ha cambiado. El ataque contra la región de Fliisch, que costó al enemigo, en el valle solamente, millares de vidas, fracasó por completo. Temprano de esta mañana las trincheras avanzadas fueron abandonadas por el enemigo. En el distrito de Uruc, encubierto por la niebla el enemigo intentó por la tarde sorprender una de nuestras avanzadas, empresa que fracasó por completo. A media noche nuestras tropas volaron una muralla de sacos de arena que los italianos habían construido en ese lugar. También volamos al Sudete de la sección de Garz, en la Mesete de Doberndo, los reducidos del enemigo.

EL MAS GRANDE DE LOS PRISUPUESTOS QUE REGISTRA LA HISTORIA DE INGLATERRA

LONDRES, 21. — Mackenna presentó hoy martes a la Cámara de los Comunes, el presupuesto más grande que se conoce en la historia del Imperio. La suma que se calcula deberá colectarse, según el "Daily Express" es de tres o cuatrocientos millones de libras esterlinas. Por otra parte dice el "Daily Telegraph" que Lloyd George colectó un presupuesto de sesenta y cinco millones de libras en noviembre del año pasado y Mackenna tiene que buscar cien millones de libras más, haciendo gran diferencia entre estas dos cifras; pero que las principales sumas del presupuesto, se aumentarán.

LA EVACUACION DE KIEFF POR LOS RUSOS

PETROGRADO, 21. — "Despachos de Kieff de la "Bourse Gazette" dicen que el Director del Ferrocarril Sudoccidental declaró que la evacuación de dicha ciudad se está llevando a cabo de una manera normal y que se irán a mano sufriendo sus vagones. Los críticos militares suponen, a falta de informes oficiales, que las fuerzas rusas salieron de Vilna retirándose hacia el Sur.

BULGARIA ESTA AL MEJOR POSTOR

SOFIA, 21. — (Demorado en la transmisión). Los jefes de la oposición obtuvieron del Rey la seguridad de que Bulgaria está completamente libre de compromisos con ninguno de los grupos beligerantes y que está atendiendo delicadamente a las propuestas de la Entente y de las potencias centrales.

al mismo tiempo. Es, además, de haber sido el general... posición de la... del público en general. El Gobierno aseguró a los jefes de la asociación que no ha pensado en romper las negociaciones que se están llevando a cabo con los beligerantes y que tardará en estudiar cuidadosamente la situación y sin consultar al Parlamento en el momento propio. El resultado de la conferencia del Rey con los jefes de la oposición se considerará en los círculos bien caracterizados que ha satisfecho ampliamente la opinión pública.

OTRO BOLETIN AUSTRIACO

VIENA, 21.—Nuestras posiciones en el Este de Lutsk fueron sucesivamente atacadas ayer por fuerzas rusas considerables. En muchos puntos hubo lucha cuerpo a cuerpo en nuestro frente de Itán. Los rusos también hicieron fuertes columnas hacia el sector de Krimino. En algunos lugares el enemigo, logró llegar a la ribera occidental del Kawa; pero nuestras reservas intervinieron a tiempo y el enemigo rechazaron por todas partes. El enemigo sufrió mucho, especialmente a causa del fuego de nuestra artillería. Los prisioneros traídos hoy aye en el norte ascienden a más de 800. El regimiento de infantería 89.º se distinguió especialmente. En la Galicia Oriental preva lece la calma, sin q' haya cambiando la situación. En las zonas austricas q' pelean en Litzna llegaron a la ribera Oriental del Buhorwa.

En el frente italiano, en los sectores de Tirolo los italianos hicieron un ataque local sin ningún éxito. En la región montañosa del Distrito del Ondillo y en el frente de Dolmitas y en Carintia la situación no ha cambiado. En la cuenca de Flitsche el resto de las tropas se retiró a sus antiguas posiciones fuera del alcance de nuestros fuegos.

Uno de nuestros aviadores arrojó bombas sobre la estación del ferrocarril y sobre el campo de Arserio.

En el teatro Sur Oriental de una de las baterías austro-alemanas y otra alemana bombardearon ayer las posiciones serbias en la ribera meridional del Danubio, y la fortaleza de Egradina sufrió también bajo nuestros fuegos, cerca del estuario del Drina nuestras tropas sorprendieron y destruyeron las avanzadas serbias.

LA TREMENDA RESISTENCIA DE LOS RUSOS

PETROGRADO, 21.—En la región de Riga ha habido muchos encuentros. En Eka el fuego de la artillería del enemigo aumentó, y los rusos volaron el puente al Noreste de la región de Mitya. Al Sudeste del ferrocarril de Ilkust, en Steirben se libró una lucha obstinada. Los rusos ocupan las trincheras que habían perdido anteriormente y quemaron una gran cantidad de rifles, pertrechos, y otro bin que encontraron en ellas.

En la región de Vinsk, al Sur de la ciudad hubo combates encarnizados. La lucha por la posesión de los fuertes sobre el Vilya. En sus encuentros con los alemanes los rusos muestran continuos rasgos de alta valentía militar, manteniendo su calma y confianza en medio de cirroms ferozes verdaderamente graves. En el frente de Bimkon y Litzna y también en la ribera oriental del S'rbha la situación no ha cambiado.

GRAVES DERRUMBES EN EL CANAL DE PANAMA

WASHINGTON, 21.— Por las noticias que llegan al Departamento de Estado de que Villa ha fracasado en su intención de abrir el Canal de Panamá, los empleados creen ya más seguro que Carranza sea reelegido, aunque se admite también que el programa de la conferencia es demasiado amplio e indefinido para permitir casi cualquier clase de permit

Los derrumbes del Canal de Panamá ocurridos el 18 y 19 de Setiembre han causado un más serio atraso en el tráfico desde los derrumbes de Octubre de 1914. Según los informes oficiales del Departamento de Guerra, diez días se necesitarán para abrir el Canal nuevamente, por lo que las Agencias de navegación que piden sean mandadas a regresar han recibido aviso de comunicarle a los empleados la fecha de salida de los barcos del puerto.

JUVE-NOL

Hubo dos muertos en la Mina Unión a consecuencia de una explosión de dinamita

En las primeras horas de la mañana de ayer, a la 1.ª m. la Mina Unión fue teatro de un desafortunado acontecimiento en el que perdieron la vida dos trabajadores (un capataz y un peón) de aquella mina.

El caso presente, a juzgar por los informes telegráficos que hasta ahora hemos recibido del lugar del suceso, se debe no a imprudencia de los mineros muertos, que fueron hombres entendidos en su oficio, sino que a una fatalidad cualquiera así desconocida.

Toda mina tiene un depósito de explosivos establecido lejos del poblado, en previsión de cualquier desgracia; esos depósitos son construidos con materiales especiales y presentan todas las seguridades indispensables para evitar explosiones por efectos de fenómenos atmosféricos.

Hasta ellos es muy difícil q' llegue la mano criminal. En Costa Rica, los depósitos de explosivos de las minas jamás conservan dentro de sus fuertes muros más de 40 cajas de dinamita.

Y es costumbre sacar de ellos cada 8 días la dinamita que se ha de gastar en la semana, y se coloca en canchales o cassetes, también muy seguros, cerca de la entrada de los túneles de las minas; de allí, los capataces de cuadrillas van tomando y distribuyen a los trabajadores de sus cuadrillas, los cartuchos de dinamita q' se vayan necesitando. Los mineros laboran por secciones y por turnos, y los trabajos no paran ni de noche ni de día; es constante. Las primeras cuadrillas entran a los túneles a las 6 de la mañana y trabajan hasta las seis de la tarde

Muertetrágica de una niña misteriosa

De dónde era la niña? Quiénes sus padres? De dónde iba? Para dónde procedía?

Estos son detalles que se ignoran y que las autoridades no han logrado poner en claro por más investigaciones que han hecho.

La niña iba descalza; y sus flacas carnes cubiertas con un sucio vestido, que un tiempo pudo ser color de rosa. La pequeña pedia limosna; se tambaleaba en el camino. Pedia con timidez; extendía la mano para recibir la limosna como avergonzada; se veía, se comprendía que la pequeña no estaba acostumbrada a implorar la caridad pública.

Habla poco y parecía estar muy triste. Estaba cansada, quizá había hecho una larga caminata; al entrar la noche se sentó a la orilla del camino, esperando tal vez la buena ventura. Por fin pasaron junto a ella

por en que con relevadas por nuevas cuadrillas de refresco, que continúan el trabajo hasta avanzacer del día siguiente.

A determinadas horas, cuando los barrenos están cargados, los mineros abandonan los túneles; se provocan después las explosiones, cuando se libran los tóneles de humo y está que estos quedan completamente despojados, continúan sus labores; en este intermedio los mineros almuerzan, comen y cenan.

Por esta circunstancia, no es de extrañar que la explosión que causó la muerte de los dos mineros, suceso que vamos a relatar, ocurriera a la 1 de la mañana.

A la hora indicada, i. a. m., el capataz Ramón Chacón Delgado y el peón Maximiano Mendiola, se encaminaron al lugar donde estaba la dinamita, cerca de la boca del túnel para preparar los tiros que se necesitaban para seguir el trabajo de la noche. Al poco rato de haber entrado aquellos señores a la cámara donde estaban los explosivos,—eran dos cajas solamente—se produjo la terrible explosión, que en un radio bastante considerable hizo vibrar la tierra.

En el primer instante, los pobladores de aquella zona minera, que a esa hora casi todos dormían, se levantaron sobresaltados y salieron,—sospechosos, dice el Corresponsal—de que había sido la Casa-Mina donde la espantosa explosión se había producido, pero inmediatamente supieron que había sido en la Casa-Polvora a la entrada del túnel y hacia

La velada será una manifestación de simpatía a la República del Salvador

Las señoras y señorías de nuestra capital han dado todo su apoyo a la velada que a beneficio de los damnificados por el último terremoto de El Salvador, se verificará el domingo entrante en el Teatro Nacional. Han sido colocados ya casi todos los palcos, y las localidades que quedan han sido confiadas a un grupo de damas que gustosamente han ofrecido colocarlas entre sus amistades. He aquí la lista de señoras y señorías que han patrocinado

la velada y lo están dando todo su contingente para que sea un éxito social y artístico: Señoras Anita de Porras, María Eulalia, Enriqueta de Marín, María Eulalia de Alvarado, Lilia de Alvarado, Anita de Hinc, Lupita de González, Arabela de Esquivel. Señorías Rosalía Lara, María Aurora Rodríguez, Clementina Oreamuno, María Isabel Alvarado, María Ester González, Clementina Montelegr, Rosalía Castro, Emilia Solís, Angé-

lica Barreto, Claudia Matamoros, Enriqueta Oreamuno, Maric Isabel Durán y Adela Iglesias.

Si la función no resulta un gran éxito pecuniario porque los precios no son muy altos a consecuencia de la mala situación económica, en cambio, como homenaje social sí tendrá gran significación, pues constituirá una verdadera manifestación de simpatía a la República hermana.

El candidato pecuario procesado

Le encontraron un revólver

El candidato "pecuario" (como han dado en calificarle las gentes de "arriha") a la diputación por la provincia de Alajuela, don Manuel de Jesús Castro, se dice ha caído en desgracia. Parece el fallecido maestro Cuevas.

Se hacen las primeras investigaciones y resulta que el tal revólver había sido entregado en tiempos casi inmemoriales al Teniente Coronel y Director de la Banda Militar de la ciudad de Alajuela, el fallecido maestro Cuevas.

Pero el proceso sigue adelante; no por ese antecedente es suspendida la investigación. Ayer estuvo en esta capital don Manuel de Jesús y con gran extrañeza de su parte le refirieron esto a lo que él, en el primer momento, se limitó a contestarles:

—Mis enemigos han dicho, de esta vez, otro golpe en falso; el revólver que me fue decomisado por la policía de Alajuela, me lo prestó horas antes de caer en desgracia; yo fui un apreciable caballero vecino de esta ciudad, que del antecedente puede dar fe y será creído. Soy hombre de orden y de paz; jamás he sido armado y esa noche iba armado era porque mi persona corría peligro.

En la presente campaña política, en la que luchó como dueño, por única arma llevo el derecho que me asiste para aspirar a una diputación y como escudo los ideales que represento, que son los ideales de la gran mayoría del pueblo de Alajuela de ese pueblo justiciero y honrado que postula mi candidatura.

Y siguió de esta manera don Manuel de Jesús: No importa que a mí alrededor se tramen las combinaciones más oscuras y terribles que mis enemigos puedan imaginarse; yo voy a la práctica, que me honrará y honraré a quien triunfan de toda maquiévil maquinación; (el candidato tose, escupe y continúa) no seré un hombre que quien, por ningún motivo me haga pleitear con el estandarte de mis convicciones; el campo no les quedará libre; seguiré adelante seguido de los míos que me asistirán para llegar al fin de la jornada y al triunfo, bien; la República habrá ganado; si me vencen, no importa absolutamente por que avergonzarme; cumpliré con un deber de ciudadano.

Y por lo demás, dejad a las arrietas que hagan contorsiones que sus ojos no podrán nunca clavar en mis sus carnes. El candidato se despide, se cae a la sombra y desaparece.

Los "Boy-scouts" de Costa Rica Colegio Evans es su verdadero fundador

Gran sorpresa ha causado al pueblo de Boy Scouts de Costa Rica fundado en el Colegio Evans hace casi tres meses, la noticia de "El Imparcial" de hoy en su sección "Rondando Minutos" con la cual se pretende hacer creer que la iniciativa de tal asociación corresponde al Liceo de Costa Rica. Y causa sorpresa en la prensa porque la verdad es que si se habla de formación de un cuerpo de Boy Scouts ahora, no hay antecedentes y están pendientes otras razones que por la de haber visto en algunos pueblos una patrulla perfectamente disciplinada que con su jefe a la cabeza ya en su obra, quedan iniciados el pasado dejando tras sí la admiración y el entusiasmo que siempre despiertan los que se inscriben.

El día cuatro de agosto del año en curso se hizo la instalación del primer cuerpo de Boy Scouts en el Colegio Evans, bajo la dirección del profesor Chacón y figuran como miembros de ella como fundadores pertenecientes todos al Colegio. En la actualidad forman la patrulla de los Boy Scouts; hay algunos que se inscriben y están pendientes de su ingreso. "El Imparcial" ha baido por un nuevo record en las noticias que en su obra, quedan iniciados ante las instituciones oclimiciración y el entusiasmo que siempre despiertan los que se inscriben.

DE LA NOCHE

Creación del nuevo partido político "Agrícola Independiente"

A las ocho de la noche en la Oficina de Agencias y Comisiones de don Ernesto Ortiz, se efectuó la primera reunión política convocada hace algunos días con el fin de reorganizar el movimiento disperso por la próxima elección de diputados y constituir un partido político que trabaje por el pueblo y para el pueblo.

Aun cuando no se presentó una plataforma política, se firmó una acta por gran mayoría, de las personas presentes.

Entre las personas reunidas se encontraban el doctor don José María Soto, Lic. don Carlos Orozco Castro, Lic. don Antonio Zelaya, don Alberto Moreno, don Francisco Ortiz, don Joaquín Rodríguez, don Jorge Sáenz, don Gregorio Martínez, don Gregorio Quesada, don Samuel Piza, don Diego Chamorro, don Eusebio Rodríguez, don Alberto Alvarado, don Jaime Esquivel, don Domingo Montesino, don Oscar Castro, don Ramón Muñoz, don Malaguías Sáenz, don Macabeo Vargas, don Amaleo Vargas, don Ricardo Jinesa, don Amaleo Vargas, don Rafael Castro C., don Víctor Umeña, don Carlos Palma, don Roberto Quirós B., don Claudio Quirós B., don Andrés Sáenz, don Enrique Rawson, don Francisco Chavarría M., don Juan Vicente Pica-

do, don Lirio Bonilla, don Leonidas Carrizo, don Ernesto Ortiz y algunos más. Habló primero diciendo a la concurrencia cual era el objeto de la reunión, el joven don Alberto Moreno, y después expresaron su opinión don Francisco Ortiz, don Eusebio Rodríguez, don Diego Chamorro, don Francisco Jinesa Soto, y finalmente don Joaquín Rodríguez, quien se levantó a significar el acuerdo para que fuer; firmado por los que así lo quisieran de los concurrentes.

Reunidos los presentes en la ciudad de San José, a las ocho de la noche del 22 de setiembre de 1915 se acordó formar el "Partido Independiente Agrícola", cuyas tendencias se irán de tratar por todos los medios posibles de llevar a las Cámaras Legislativas y Municipales, en su oportunidad, a la Presidencia de la República a personas independientes y limpias de toda pasión política y capaces de garantizar los intereses generales del país, dando la preferencia a aquellas personas que puedan representar genuinamente a la Agricultura e Industrias.

Se acordó así mismo convocar a una nueva reunión, con el objeto de formar una Directiva Provisional. A las diez de la noche terminó la reunión.

Se vende una finca de ganado en clima frío. Situación: Norte de Cartago, faldas Izraú. Extensión: 650 manzanas, 400 manzanas pastos extranjeros con abalantes de pasto inglés. Producción: 300 vacas cruzadas de Guernsey y Jersey. Precio módico y pagos favorables. Más detalles con el señor don Manuel Aguilar M. en San José o en un propietario, calle corner 825.

La Compañía Inglesa Constructora. avisa a quienes pueda interesar, que el jueves 23 de los corrientes a la una de la tarde se reanuda en el juzgado de Primerio Ortiz la causa que la Compañía construyó para don Guillermo Vargas. Lo aducido por atrasos, y que servirá de base para lo que debe pagarse de contado, es menos de 2,000 colones, y el solar vale más del doble. En la oficina de la Compañía se suministrarán todos los datos que se deseen. 7247-21 a 23 st

Oportunidad excepcional para los que sufren de la vista. Durante mi visita de dos semanas en esta capital daré consultas en mi oficina temporal en los bajos del Gran Hotel Francés. La entrada de mi oficina es libre al Parque Central o sea Calle 2.ª Sur No. 122. Tengo cartas de alta recomendación del Presidente y del Secretario de Relaciones Exteriores de Guatemala, de seis Conules Generales de Países Latino-Americanos en San Francisco, California, don'tengo mi clínica permanente y de distinguidos médicos, abogados, oficiales de la Iglesia Católica y Protestante, comerciantes importantes y muchos otros prominentes de los Estados Unidos, México, Cuba y Guatemala. Tengo un ayudante acompañándome quien es óptico experto, equipado con aparatos y materia para preparar lentes según receta para los que necesitan tal remedio. En todos los casos hago un examen minucioso por métodos modernos sin usar cuartos oscuros ni "botas". PRECIOS MODICOS, RESULTADOS PRACTICOS DR. PAUL C. MARCHANT, OCULISTA AMERICANO Consultas hasta el 5 de Octubre en el Grand Hotel Francés, entrada frente al Parque Central.

"LA ACTIVIDAD" Oficina de Agencias y Comisiones de la Librería Alajuelense A CARGO DE C. CALVO FERNANDEZ Agencias de la Imprenta Moderna y de la Librería "La Mil Flor" Agencia de LA INFORMACION, LA REPUBLICA, LA PRENSA LIBRE y otros importantes periódicos y revistas del país Centralamérica y el exterior. Activa representación de Casas nacionales y extranjeras. Retiro y cambio de giro de Gobierno. Consignaciones de dinero y mercaderías. Atención emergente de asuntos judiciales. Compra de hule y pieles al mejor precio de la plaza. Contrato de avisos y comunicados. Pedidos, pagos, cobros, rotaciones, circulaciones y todo lo concerniente al ramo de comisiones. Lema de la casa "Actividad, economía, buen trato y honradez." Apartado No. 28.—Telégrafo: Calvofer.—Teléfono No. 8. Alajuela, Costa Rica, América Central

EL DOMINGO de 12 a 2 p. m. y ante Notario se verificará el concurso de regalos del OXIGENADO En el escritorio de García & Delgado

AVISOS DEL DIA

DESDE esta fecha las condiciones y tarifa que rigen esta clase de anuncios son las siguientes: POR VEINTE PALABRAS

CADA CINCO PALABRAS de no fracción pagará CINCO CENTIMOS por inserción.

En esta sección no se publicarán avisos por menos de tres veces.

CALENT EN EL BARRIO DE ALONSO... Se alquila el que ocupó la Legación Chilena...

ALQUILAR casa anexa que en la Avenida 12 entre calles 3 y 4, valor \$100 colones...

PRENTE al edificio Marino Trenchard en el edificio una casa contra los dolores...

SELE DE ARIEAS de muy buena calidad y de excelente precio...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

PARAR DE ALQUILAR en \$200 se ofrece un departamento, en una familia...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

SE ALQUILA o se vende una casa de madera y cómoda e higiénica en el Barrio de San Isidro...

Candidatura municipal de San Isidro de Heredia

Los pueblos progresistas que como este, piensan antes que todo en el adelanto material y social, hacen a un lado la política de los "grandes bandos" que militan en el país...

El Sr. Ezequiel Zúñiga, ha dado a conocer sus reveladas cualidades, privada y públicamente, él es duranista. Falta para completar la paleta que debe componer los elementos políticos de aquí el nombre del activo e inteligente don Ignacio Villalobos...

San Isidro de Heredia, Septiembre 16 de 1915.

Oculista americano visitando nuestra ciudad



Acaba de llegar de San Francisco de California, E. U. de A. el oculista americano Dr. Paul C. Marchant. El doctor está establecido hace años en clínica y laboratorio en la ciudad de Berkeley, sitio de la gran Universidad de California...

TEATRO NACIONAL. Compañía dramática española de alta comedia SERRADOR MARI. Abono Especial. 15 funciones, escogidas del moderno repertorio...

COSTA RICA ADVERTENCIA

Por un decreto de la Corte del Distrito de los Estados Unidos se le ha prohibido a Federico Stearns and Company, que fabrica y vende en Panamá...

WRIGHT'S INDIAN VEGETABLE FILL CO. La Compañía Vegetal Indígena...

De Puntarenas

Es actualmente nuestro huésped el Ilustrísimo Doctor Monesil, Obispo de Sorá, quien está en esta en espera del vapor que va de llevarlo a su destino...

Anoche fue su obsequiada una espléndida serenata a don Camilo Moya y su señora esposa...

Regresó de esa ciudad y se encuentra al frente de su oficina el estuame caballero don Macedonio Estremera...

Partió para la capital el Doctor don Federico Zumbado, Jefe de Higiene de este puerto...

Después de una corta permanencia en esta ciudad, regresaron a este puerto el Dr. Fallas y su muy estimable señora esposa...

QUE SUERTE! para el joven que abusó de la vida poder recuperar la salud después de haber empleado JUVE-NOL durante algunos días!

Que suerte para las mujeres jóvenes y las señoritas víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

Que suerte para las señoras víctimas de la anemia, sentir correr en sus venas una sangre nueva...

TATRO VARIEDADES. JUEVES 23 DE SEPTIEMBRE, 1915. JUEVES ELEGANTE. La aplaudida Orquesta del Teatro amenizará la exhibición. ¡¡Dos magnificas Tandas!! ¡¡Dos grandes Dramas!! En los días de Trafalgar o Heroísmo de Mujer. La Mancha de Sangre. Brillantes selecciones por la Orquesta. Precios reducidos. SABADO 25 DE SEPTIEMBRE DE 1915. Ultima exhibición de la grandiosa obra La Epopeya Napoleónica.

En los pueblos fronterizos a Panamá decapitan a las malas autoridades

En Puerto Jiménez un pobre caserío del distrito de Golfo Dulce, hubo un Agente de Policía, que fué un pequeño tiranuelo; abuso de su autoridad y los habitantes de aquella apartada región...

Repentinamente desapareció también de aquel poblado el ayudante ex-Agente de Policía castriense; semanas después, los vecinos encuentran el cadáver de un hombre en la montaña...

Por los damnificados en el terremoto de El Salvador

La velada que en otra ocasión anunciamos para recoger fondos en favor de los damnificados por el último terremoto del Salvador, se verificará el próximo domingo, en el Teatro Nacional...

De Honduras

TEATRO MODERNO. HOY DOS GRANDES FUNCIONES. A petición de varias familias que no pueden asistir con los niños de noche al Teatro, se repartirán TANDAS ESPECIALES a las 6 p. m. LUCILLE LOVE ó LA NIÑA MISTERIOSA. Precios Reducidos: LUNETAS 0.30 - GALERIA 0.15. POR LA NOCHE REGIO ESTRENO LA JOYA DE LA CASA NORDISK EN 4 PARTES. TODO SE REVELA. El sensacional drama en cuatro partes, CULPABLE NO CENTE. Mañana popularísimo EL MATCH DE BILLIAR - JOHNSON.

Una Mujer Rompió Sus Vestidos en Medio de Dolores Terribles

Testifica que fué Curada con el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham.



Malone, N. Y. - "Indudablemente, el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham me ha hecho mucho bien. La primera vez que me habló de este remedio fue cuando era niña y entonces me formé una idea de usarlo si alguna vez me enfermaba de males propios de mujeres."

CLICCA PERIÓDICA (Los chicos de la plaza)

Estos "chicos de la plaza" que llamamos cariñosamente a los chicos de El Imparcial se han convertido en los niños lorones. No hay día que no tengamos algo de que acordarnos. "Papa Gobierno" que cansado algún día de oír tantos gongotes, va a acabar a nalgadas con ellos.

Un día nos acusan de que los robamos las noticias, otro de que los rompemos las prensas, otro de que extrañamos zapatos, otro de que somos falas las noticias de nuestro servicio especial. Ahora ya no se conforman con decir que los robamos las noticias aquí, sino que aseguran que se las robamos en la estación cablegráfica de S. Juan del Sur y de que hemos establecido un monopolio que mató a El Nictorio y los tiene a ellos dando boqueadas. Y terminan aceptando que tenemos un servicio especial cableográfico que da las noticias día y noche y dos días antes que ellas, y como nada pueden hacer por personal diligencia, acuden a "Papa Gobierno" y le piden que de alguna manera destruya ese servicio que los pone a ellos día y noche, fuera de combate y desnudo.

Los "chiquillos de la plaza" — como los llaman — que el Gobierno — ellos dicen de rondar ministerios — para que nos quitaran la franquicia telegráfica, se acordaron con el Gobierno, quedando en cuenta la utilidad pública de ese servicio. Y al fin lo consiguen.

Nueva York, hizo sus estudios especiales de periodismo, ha viajado por muchos países del mundo y es de los que irresponsablemente mejor recomendamos por la Prensa Asociada de Nueva York.

Desde que resolvimos establecer el servicio especial de cablegramas lo contratamos en Nueva York, a nuestras expensas se trasladó a San Juan del Sur, tiene un título respetable y es por cierto muy simpático y festivo y nada grügn ni compungido como los periodistas de El Imparcial. Los cien dólares de que habla El Imparcial los pagamos como derechos a la compañía del cable; a Scott le pagamos el doble y algunos meses además del sueldo le mandamos un jamón con chorreera y algún día le mandamos trufados, un par de ganados de los de El Imparcial. En cuanto a Zelaya, el otro representante de nuestra compañía que da las noticias día y noche, hay que decir nada de él. Zelaya es un hombre que corta pelo en el aire y habla en un pelo que es más difícil aún. Entre él y Scott formamos una dualidad periodística más tremenda que la dualidad imperial austro-alemana y mientras ellos existan no habrá rival para nuestro servicio cableográfico especial. Zelaya y Scott, ellos solitos, se engullen a todos los chicos de la plaza y de poste se comen al correspondiente de Nueva York con todo que por las trazas padece de anquilomatosis.

Y por fin, de la jerarquía intelectual que los chicos de la plaza se llaman, se enteran que los chicos si no estuvieran en papeles en cuestiones periodísticas, que es el lenguaje internacional convenido para la transmisión de despachos de Prensa, cuando de contracciones de palabras inglesas, francesas, alemanas y españolas y de sufixos de esperanto. Ese lenguaje es una obra maestra del Congreso Internacional de Periodistas que se reunió en Buda-Pest durante el año 1893 y fue aceptado por todas las empresas cablegráficas para el servicio periodístico y lo usan además otros de las principales empresas de noticias del mundo, entre otras la Asociada, la Wolff, la Reuters, la Havas y la Nonneval Talking Co.

El Ministro de Gobernación a quien siempre hemos temido por persona de alto carácter, progreso y honradez, nos nos de que se dan cuenta de las cosas como son y no como se desea que fueran, acabó por caer en la celada que le tendieron los de la plaza. Últimamente le dio una grada del pedernal que lo habíamos colocado. Perteneció como él dice: "quién aguenta todos los días el loroneo de estos chicos impertinente? Nos acostamos con chicos y estamos a las consecuencias."

Con privados de esa franquicia nos obligan a un gasto de unos doscientos o trescientos colones mensuales, pero a ese precio bien vale la pena pagar la adquisición de una grada del pedernal para la altura moral de nuestra profesión.

Y se han dispuesto a combatinos trabajando y dando buen periódico, si no poniendo en nuestra carta al Gobierno y obligándonos a mayores expensas.

Nos privaron de la franquicia y el servicio especial siguió. Ahora hay nuevos llantos porque el correspondiente de Nueva York se las duerne mientras que los nuestros están activos y despiertos. El Gobierno nuevo castiga y despiadado contra nosotros.

Y llevas tu diatriba hasta el momento cuando nuestro activo empleado en la estación cablegráfica de San Juan del Sur, el periodista americano Henry B. Scott está haciendo a nuestro servicio y que tiene una gran superioridad periodística sobre los chicos de la plaza. Henry B. Scott es graduado de la Universidad de Columbia.

Ya ven, pues los chicos de la plaza si somos o no somos feroces en todas estas cosas y en otras que no decimos. Si quieren servir bien al público, dejen de estar loroneando en todas partes, en los periódicos, en los ministerios, en las agencias telegráficas, en el cielo y en la tierra o en el plano físico y el astral para decirlo propiamente. Y crean que el período se hace trabajando, aguzando el oído y despiadado contra nosotros, gozando de independencia, de contentamiento por la profesión, de serenidad y de alegría.

Y ya los mandaremos la cuenta a los chicos de la plaza por esta pequeña suma que pagamos que desmoran la sea de provecho. Amen.

EL DR. RICHTER.

INSERCIÓN SOLICITADA

Prensa DE OPOSICIÓN PROSPECTO

COSTA RICA padece en el actual minuto histórico la más profunda quizá de todas las perturbaciones de su vida.

En el orden económico ha llegado el país a un grado de angustia que no se aviene con ninguna esperanza de pronto resurgimiento. El Estado sucumbe al peso de una deuda de cincuenta millones de colones; y el Gobierno que nos rige, lejos de consagrar sus energías al despliegue de todas las fuerzas vivas de la Nación, acude en tan difícil trance a los viejos registros, a los inventarios y torpes expedientes de nuevas tribuciones, emisiones en el aire y estrangulación de sueldos, como si esos fútiles recursos no estuviesen condenados por adelantado a las más funestas reacciones: tras una pausa anodina en los dolores que nos aquejan, tras un compás de espera, esas medidas abortivas se volverán contra todos, en un vivo rebote que hará más aguda la post-ración económica.

El aspecto social no es tal vez menos sombrío. Los costarricenses, enervados, sino corrompidos por los malos hábitos administrativos y por las malas enseñanzas de la demagogia, se familiarizan cada día más con la vida indolente o pecaminosa, en términos que parecen conaturalizados con este modo de ser infucundo y malsano; y lejos de sustraerse a los falsos halagos de una existencia fácil, y antes que orientar el esfuerzo individual por sendas que conduzcan al mejoramiento de todos, con el mejoramiento de cada uno, persisten gran parte de nuestros hombres en los ritos decadentes de su pobre vida parasitaria, de la que tantas veces solo disfrutan al precio de la independencia o del honor! Y merced a esta triste situación que nos embota y debilita, el extranjero se adueña cada vez mejor de los dones del trabajo y de la naturaleza. Es así como estamos realizando, por suicidio colectivo, la consunción de la raza y de la patria.

El cuadro político no es más alentador. Tras una campaña eleccionaria en la que todos los partidos políticos, cual más, cual menos, hicieron alarde de claudicación o de perfidia, venimos a caer en un régimen anómalo y bastardo, en el sentido estricto de la ley. Menos mal si ese fuera el único reparo que el orden actual de cosas nos sugiere, que al fin y a la postre todo régimen se legitima, si con el andar del tiempo responde a las necesidades y anhelos de los pueblos; pero hay carnos de más momento contra la mayor parte de los hombres que gobiernan: sobre el pecado original está ya falta de estatura para las funciones que ejercen, sobre la legitimidad la ineptia.

Frente a esa suma de desastres el país, desconcertado, siente rotas las alas; y sin embargo, todos callan: como en las viejas liturgias medioevales vivimos la consigna del silencio; se diría que las voces de la verdad y del reproche se asustan de sus ecos estrepitosos. Y he aquí quizá el mayor de los males que nos aquejan, porque solo el hervor de la conciencia nacional sería capaz de conjurar las terribles amenazas que acechan. Mas: como dentro de nuestras idiosincrasias substanciales no puede entrar el juego de reivindicaciones subversivas, no queda aquí otro campo a los hombres de buena voluntad que el de la Prensa, si quieren evocar el espíritu público, en un nostrar empuje de rehabilitación común, que apenas si podría llevarse a cabo mediante pruebas generalizadas de solidaridad y abnegación. Nosotros somos los últimos entre los llamados a preparar al país para los afanes de tan valerosa y saludable empresa: pero hemos querido responder los primeros, en la línea del deber, a las solicitudes de la Nación atribulada.

Pronto ocuparemos la tribuna de "LA REPUBLICA" así no sea más que por la momentánea ilusión de despertar emulaciones que más valgan a los grandes intereses patrios. Aspiramos a fundar en ese diario unalitaes pública de público debate, donde queban todas las sanas iniciativas, la más amplia crítica en el orden de las ideas y las instituciones; y en general las más recias campañas de generación o demolición, siempre que ellas sean el exponente de una necesidad sentida en todos los linajes del bien público, y que ellas se ajusten a la pausa del análisis persuasivo.

Tratemos de levantar el nivel económico de su grado de deersión actual, estimulando la energía productora por todos los medios que aconseje la ciencia económica y la administrativa: acentuando en las fuerzas motrices de la riqueza pública, como son el incremento del trabajo, por el realce de sus perspectivas; el fomento industrial, por el respo del patrón sin mengua del apoyo al obrero; el homenaje al capital, como fuente de recursos, pero en un plan eficiente que al devolverle la confianza que ha perdido, no estruje los moldes de equidad y conveniencia que son su poder moderador.

Dirigiremos del mismo modo nuestra cruzada contra los vicios éticos y de educación que nos afligen; y no tanto contra aquellos que afectan al individuo en su salud o en su patrimonio, que si bien odiosos y trascendentes no han alcanzado todavía un grado de desbordamiento que invada el ambiente social como contra los vicios anímicos, que aquí se manifiestan en gestos maleantes de falta de austeridad y entereza, en inercia orgánica o en miserable abyección, rasos todos de más nocivos alcances para la entidad de la Patria, así por una abrumadora generalización que los ha hecho congénitos entre nosotros, como por su indolente trasmanente y disociador.

También hemos de reincrimar al Gobierno, no por un prurito de personalismo que relajaría nuestros propósitos, sino en cuanto el Gobierno se empeine en sus empirismos contraproducentes, en sus deslantes jactanciosos en su política de coacción al albedrío ciudadano y en cuanto se resista a salir de su esterilidad presuntuosa y de los caminos del véjame. Que si por otra parte el Gobierno volviera mañana a mejores pasos en el sentir de la opinión, cosa que no es del todo inverosímil, nosotros lo reconoceríamos paladinamente, antes que con elocuencia, con bastante renocio, porque del Gobierno solo eso podríamos esperar en nuestra generosa finalidad.

Todos estos puntos de vista imponen un vastísimo esfuerzo, superior al ánimo individual: necesitamos que a nuestro nervio, responda el nervio de la Nación. Por todas partes se palpa la ansiedad de reforma, el vuelo de las inquietudes, que vamos a precisar en un constante grito de alerta. Toca ahora a los hombres de pro contribuir con su brazo y con sus luces al éxito de las evoluciones. Nuestro diario será un vocero y hasta donde se pueda un refugio: acogéranos todas las iniciativas que respondan a sus miras depuratoras, bajo firma o sin ella, porque en el marco de sus columnas no habrá un renglón para las debilidades. Solicitamos las energías de los que piensan para ayudar a los que sufren.

"LA REPUBLICA" por fin, en una inflexible aspiración de bien colectivo, se ofrecerá al país entero, por el exclusivo celo de servirlo, ansiosa de mitigar sus largos sufrimientos, de alejar sus quebrantos, clamando hasta los cielos por el advenimiento de mejores costumbres y de mejores días.

Nada buscamos, nada queremos que no sea servido bien esos onpositos para llevar mañana en el alma la dulce impresión de haber hecho algo por el bienestar de COSTA RICA.

Victor Guardia Jorge Volio

Los loroneos de "El Imparcial" Cortando varas...

El Imparcial dedica la mitad de su primera plana de su número de ayer a lamentarse amargamente de la supereridididad abrumadora de nuestro servicio cableográfico especial, y para no perder la costumbre, lanza, con la ligereza que le es característica, una serie de afirmaciones literarias, como es la de que la Central Cablegráfica de San Juan del Sur demora los famosos despachos de su no menos famoso correspondiente en Nueva York y nos los trasmite.

fundándose en la fecha 20 de Septiembre que tiene el despacho del servicio ordinario que de esta noticia se dejamos ayer que las fechas de los despachos de ese servicio no son precedidas, sino las del despóito en la oficina telegráfica de San Juan del Sur. Y es verdad sorprendente que los redactores de El Imparcial no lo hayan advertido, porque es cosa que salta a la vista.

Bien es cierto que también exclama en un arrebato de sinceridad: "¿Será dormido acaso nuestro correspondente?" Si, colera, ha dado usted en el clavo. Su correspondiente debe de ser algún trasnochador empesado, que repone durante el día sus vigilia nocturnas. Si, nuestro correo: buque otro!

Los descalabros que va sufriendo El Imparcial en este y otros asuntos, a nosotros que le están averiguando de confidencia. Decimos esto porque después de haber afirmado —categoría que Villana había calido el 19, dijo ayer lo siguiente:

Para terminar diremos que en el asunto de nuestro servicio cableográfico especial no hay nada que no sea muy claro y muy legítimo. Todo el secreto que nos queda en la boca, de que para considerable para cubrir los grandes gastos que nos ocasiona y que ahora se han aumentado mucho debido a los loroneos de El Imparcial, que al fin han llegado al alma de quien puede consolarlo.

"Hay que restituir. En efecto, la suma de Vils DEBIO verificada el 18 y no el 19 de Septiembre."

Ya no afirma El Imparcial; ahora supone, supone que Villana cogió el 18. Pues bien, ya verá el colega muy pronto que este acontecimiento tuvo lugar un día antes de la fecha que el colega asume, y este acabará de convencido de la inutilidad de su correspondencia de Nueva York. En cuanto al público ya está convencido.

Para terminar diremos que en el asunto de nuestro servicio cableográfico especial no hay nada que no sea muy claro y muy legítimo. Todo el secreto que nos queda en la boca, de que para considerable para cubrir los grandes gastos que nos ocasiona y que ahora se han aumentado mucho debido a los loroneos de El Imparcial, que al fin han llegado al alma de quien puede consolarlo.

Para terminar diremos que en el asunto de nuestro servicio cableográfico especial no hay nada que no sea muy claro y muy legítimo. Todo el secreto que nos queda en la boca, de que para considerable para cubrir los grandes gastos que nos ocasiona y que ahora se han aumentado mucho debido a los loroneos de El Imparcial, que al fin han llegado al alma de quien puede consolarlo.

La bruja de la Avenida Central ALGUNO mujer un joven de 22 años, sabido, educado robusto y simpático!

Se ha establecido en esta capital una quiromante extranjera, que está haciendo un dineral.

En este país de créditos y superpeticiones, ya era de esperar que el "negocio" dejara marcado un nombre.

Las tarifas establecidas por esta pitonisa son las altas.

Una consulta CINCO COLONES!

ALGUNO mujer un joven de 22 años, sabido, educado robusto y simpático!

Porque, caramba, después de lo que yo he visto, lo que yo quiero a uno, sea feo y anti-pático que uno sea.

Que a los 22 años, nadie lo sea, ni anticipado, ni feo.

Salvo rarísimas excepciones naturalmente.

Al alcance de todos!

Y como entran, allá a consultar con la "bruja de la Avenida Central" las gentes sencillas y pobres de entendimiento que llegan del recinto de los saertemplos a las puertas de la sacerdotiza, contrariando aquello que la superstición es la fe más donde encontrará usted la soñada felicidad.

Una mina para la hábil quiromante, que no descansa un minuto por atender a tanto cien clientes.

Una de sus "víctimas", un joven bien apuesto, decente y de alguna ilustración, tuvo una hu morada, mas por curiosidad que por superstición, de visitar a la "bruja".

ALGUNO mujer un joven de 22 años, sabido, educado robusto y simpático!

Porque, caramba, después de lo que yo he visto, lo que yo quiero a uno, sea feo y anti-pático que uno sea.

Que a los 22 años, nadie lo sea, ni anticipado, ni feo.

Salvo rarísimas excepciones naturalmente.

Tercera profecía:

Su porvenir de usted, joven amable, está en el extranjero.

El joven le replica:

—Señora: concretemonos: en Italia, Rusia, Japon China adonde...?

A lo que la bruja contestó: —Tendrá usted que recorrer de la superstición es la fe más donde encontrará usted la soñada felicidad.

Felices advertir que el ieromante, que no descansa un minuto por atender a tanto cien clientes.

Una de sus "víctimas", un joven bien apuesto, decente y de alguna ilustración, tuvo una hu morada, mas por curiosidad que por superstición, de visitar a la "bruja".

Y de privaciones, por dos días seguidos.

Claro, mientras dure la cr "criostables", y principió la consulta.

Es usted un joven un tanto desventurado— fue lo primero en decirle la bruja.

Claro: ser feliz en todo y por todo, nadie que tacone sobre la carta de este pobre hombre, que a quien la policía debía proponer serlo.

Hay una mujer que a usted le ama de verdad— fue la segunda palabra de la quiromante. Mal podría no ser amado por

El Congreso de Nicaragua autoriza al Ejecutivo para denunciar los tratados de Washington

LA CONTESTACION DEL PRESIDENTE DIAZ AL CONGRESO

En una de las últimas sesiones del Congreso de Nicaragua, y a modo de un diputado gobiernista, tomó este acuerdo:

Autorizó al Ejecutivo para que denunciase los Tratados de Washington, para lo que aquel señor diputado se basó en las siguientes razones y fundamentos expuestos en nuestro Congreso, por el diputado don Luis Castro Ureña, que solicitó también viron denunciados esos tratados.

Que, mientras se elevaba la denuncia ante los gobiernos de las naciones contratantes y el de los Estados Unidos, se pusiese a todo el sueldo, al Delegado de Paz, por que su remuneración internacional Centroamericana, no así en lo que se refería al sueldo del Magistrado en la Corte de Paz, porque su remuneración internacional Centroamericana es de un sueldo con un sueldo y un sueldo en Guatemala y al Magistrado a la Corte de Paz Centroamericana.

A esa disposición del Soberano el Presidente Díaz contestó:

En cuanto al primer punto, de manera concreta.

En segundo lugar, con respecto al sueldo del Delegado en la Oficina Internacional Centroamericana; no así en lo que se refería al sueldo del Magistrado en la Corte de Paz, porque su remuneración internacional Centroamericana es de un sueldo con un sueldo y un sueldo en Guatemala y al Magistrado a la Corte de Paz Centroamericana.

En el Congreso de Costa Rica ha sido debatido el caso en distintas ocasiones y nunca se ha podido satisfacer esos vivos deseos de nuestro pueblo.

LA AVIAOR PEGAUD seis aeroplanos alemanes

Nuestros lectores recordarán que después de sus experiencias de Pegoud se han ocupado seriamente los mecánicos de todo el mundo de conseguir la "estabilización automática" de los aeroplanos, con lo cual la navegación aérea sería tan segura o más que la marítima.

Acabó seis aeroplanos alemanes.

Pegoud llegó a ser el terror de los aviadores alemanes. Seis máquinas de tipo "Taube" y "Aviatik" destruyó en los primeros meses de la guerra.

El 11 de Julio destruyó el último Taube y es de notar que siempre los destruyó en duelo singular, con esa categoría de subintendente y se le concedió la medalla militar, la misma que le ha sido entregada a nuestro aviador Boland después de su accidente en el aeródromo de Pau.

Acabó seis aeroplanos alemanes.

Pegoud llegó a ser el terror de los aviadores alemanes. Seis máquinas de tipo "Taube" y "Aviatik" destruyó en los primeros meses de la guerra.

El 11 de Julio destruyó el último Taube y es de notar que siempre los destruyó en duelo singular, con esa categoría de subintendente y se le concedió la medalla militar, la misma que le ha sido entregada a nuestro aviador Boland después de su accidente en el aeródromo de Pau.

La muerte de Pegoud.—Último duelo.

LA INFORMACION dió el 2 del corriente más la noticia de la caída de Pegoud.

El hecho ocurrió el 10 de Setiembre por la tarde. Pegoud se elevó de las alturas de la zona de Pau para hacer un reconocimiento; dividió un aeroplano alemán y a él se dirigió inmediatamente. Se trabó combate. Pegoud había disparado varios tiros con su arma de fuego y el alemán, que se había perdido el mató. Dichosamente el aeroplano cayó sobre las líneas francesas y su cadáver fue rescatado. La muerte de Pegoud ha sido un verdadero duelo nacional. De nadie que haya muerto en esta guerra se ha expresado tan altamente la prensa de Francia.

hacer un reconocimiento; dividió un aeroplano alemán y a él se dirigió inmediatamente. Se trabó combate. Pegoud había disparado varios tiros con su arma de fuego y el alemán, que se había perdido el mató. Dichosamente el aeroplano cayó sobre las líneas francesas y su cadáver fue rescatado. La muerte de Pegoud ha sido un verdadero duelo nacional. De nadie que haya muerto en esta guerra se ha expresado tan altamente la prensa de Francia.

Un monumento a Pegoud.

El Ateneo del Aéro-Club de Francia, Mr. Deutsche de la Meuthle de a Belfort el tres del corriente para asistir a los funerales de Pegoud y llevó una hermosa corona de flores que cubría la tumba del extinto. Inmediatamente se procedió a organizar un comité que recogerá fondos para levantar un monumento a Pegoud en su ciudad natal, Montfermeil.

M. Cherioux, consejero municipal de París, ha pedido que se de nombre de Pegoud a una de las calles que bordean el campo de aviación de las Moulleux.

LA AVIAOR PEGAUD seis aeroplanos alemanes

Nuestros lectores recordarán que después de sus experiencias de Pegoud se han ocupado seriamente los mecánicos de todo el mundo de conseguir la "estabilización automática" de los aeroplanos, con lo cual la navegación aérea sería tan segura o más que la marítima.

Acabó seis aeroplanos alemanes.

Pegoud llegó a ser el terror de los aviadores alemanes. Seis máquinas de tipo "Taube" y "Aviatik" destruyó en los primeros meses de la guerra.

El 11 de Julio destruyó el último Taube y es de notar que siempre los destruyó en duelo singular, con esa categoría de subintendente y se le concedió la medalla militar, la misma que le ha sido entregada a nuestro aviador Boland después de su accidente en el aeródromo de Pau.

LA INFORMACION dió el 2 del corriente más la noticia de la caída de Pegoud. El hecho ocurrió el 10 de Setiembre por la tarde. Pegoud se elevó de las alturas de la zona de Pau para hacer un reconocimiento; dividió un aeroplano alemán y a él se dirigió inmediatamente. Se trabó combate. Pegoud había disparado varios tiros con su arma de fuego y el alemán, que se había perdido el mató. Dichosamente el aeroplano cayó sobre las líneas francesas y su cadáver fue rescatado. La muerte de Pegoud ha sido un verdadero duelo nacional. De nadie que haya muerto en esta guerra se ha expresado tan altamente la prensa de Francia.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA DESPUES DE LAS COMIDAS

Cerveza Traube LA BEBIDA IDEAL

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

TEATRO ACTUALIDADES

HOY JUEVES. — REGIA TANDA

Gran estreno en cuatro partes LOS BUHOS DE LA CAVERNA

En esta semana LOS MISERABLES

MOVIMIENTO DIARIO

FECHA.—Jueves, 23 de Septiembre de 1915
SANTOS.—Lino, papa y mar...
OTONO.—principia a las 9-48 p. m.

CORREOS
HOT, se despachará correspondencia para Inglaterra, via Bristol, por el vapor CORONADO, y para Sud America y Kingston, via Colon.
PASAPORTES
Fernando Esquivel Bonilla pa...

TIPOS DE CAMBIO
Londres 456 00
New York 170 —
San Francisco 170 —

DOCUMENTOS DEFECTUOSOS
Leon y señora Leon; Gladis...

REGISTRO PUBLICO
Junta Caridad de Puriscal — 4027
Pascul Chaves — 4097

HOSPITAL
ENTRADAS.—Maria Barrantes, 12 años Guacimo; Ramon...

PARA CURAR UN REFRIGADO EN UN DIA
todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO-QUININA

ALIVIO PARA LAS MUJERES QUE SUFREN
El Compuesto Mitchella
Conocido y Usado por mas de 30 Años

Advertisement for Mitchella Compound, including an illustration of a woman and child, and text describing its benefits for women's health.

La tragedia de un policial

San José, setiembre 22 de 1915.
Señor Director de LA INFORMACION Ciudad.
Muy señor mío: Sean estas líneas para agradecer al diario que usted tan dignamente dirige...

Policiaacas

A UN ARTISTA, UN GANALLA, UN GANALLA, UN SUSTRADO, UNA MEBALLA.
Y de oro, para que le arda más a don Noe Chaverri, al "doble" artista perjudicado.

Gran velada en Alajuela a beneficio de los damnificados por los terremotos de El Salvador

El próximo tres de octubre meros más llamativos de la ventalá que con tan laudable fin se central de Alajuela una gran velada que en la ciudad de San José se realizará como antes hemos dicho, a El Salvador para que sea integrado al fondo común de socorros, cuyo comite tiene amplios poderes para la distribución de los donativos.

Se compra café

DE PRIMERA, SEGUNDA Y TERCERA CLASE
Se venden SACOS VACIOS USADOS
TOMAS FERNANDEZ Y HERMANO
Apartado 614 6363 Teléfono 198

ASERRADERO Y DEPOSITO DE MADERAS

DEL DR. GIUSTINIANI.
Maderas de todas clases y dimensiones, especialidad en tabloncillo, tabilla y molduras
100 varas antes de la Estación al Pacifico
4575 Apartado 334 - Teléfono 67 17 08

COMP. TRASATLANTICA ESPAÑOLA

ANTES ANTONIO LOPEZ & CO.
Vapores rápidos con todas las comodidades modernas
LEGAZPI
saldrá de COLON el día 12 de Octubre para Puerto Colombia, Curazao, Puerto Obello, La Guaira, San Juan de Puerto Rico, Venecia, Ocid, Barcelona, Marsella y Génova.

Facultad de Farmacia

Se acordó dirigirse a algunas autoridades a fin de que estas exijan la patente de ley a boquines clandestinos.
Así mismo la Junta acordó: excitar a los farmacéuticos que envíen trabajos científicos al Congreso Panamericano.

Quiebra del Banco Comercial

Convócase a todos los interesados en la quiebra del Banco Comercial a una junta extraordinaria que tendrá lugar en el local del Banco Comercial en liquidación, frente al Banco Anglo, con el objeto de ser conocidos acerca de los tras puntos siguientes.
1. Modificación de las condiciones en que actualmente se halla el embargo de bienes de los ex-Directores del Banco Comercial.—2. Autorización para pagar once mil libras esterlinas de los fondos en efectivo de la liquidación para pagar 20 por ciento del empeño de 4568 acciones del Ferrocarril de Costa Rica, de un valor nominal de £100 cada una, que tienen en prenda Brown Shipley & Co. y el Union Bank of Scotland, y obtener, en virtud de ese abono, un año de espera para el pago del saldo.—3. Autorización para venta de inmuebles pertenecientes a la liquidación. La junta se celebrará a las dos de la tarde del veinticinco del corriente mes.

Trabajos preliminares para la construcción del Sanatorio

A las tres de la tarde de ayer en el salón de la Facultad de Medicina, se efectuó la primera reunión de la Comisión de Médicos encargada de hacer estudios preliminares para la construcción del Sanatorio.
Asistieron el doctor don Carlos Durán, doctor don Luis Paulino Jiménez doctor don Teodoro Picado Lic. don Claudio González Rucavado y Ingeniero don Lucas Fernández, Presidido el doctor Durán. Se nombró Secretario de la Junta al doctor don Luis Paulino Jiménez, quien tomó luego posesión de su cargo. Se comisionó al Lic. don Claudio González Rucavado para que elabore un reglamento para la Junta, el que debe presentar en la reunión del martes próximo. Se autorizó al doctor don Carlos Durán para que busque proposiciones para cubrir el empréstito de \$ 200,000 para los trabajos de construcción del edificio. El propio doctor Durán ofreció al señor Ingeniero Fernández facilitarle algunos planos y obras que urgentes para los sanatorios americanos y europeos, con el fin de que tome la idea por los planos que deba levantar.

HARINA MARCA

"Flecha" 13-75
"Harvest Queen" 13-25

puesta en la Estacion de San Jose para los pedidos de Provincias o en el almacén de esta ciudad por los comerciantes de esta localidad
Lindo Brothers
SAN JOSE

Los niños

Sufren y apanan terriblemente a sus padres cuando son atacados de GRANOS, ERUPCIONES, GARRATES, etc.
El ABON DE AZUFRE DE GAUTHIER suaviza la piel y combate con éxito esas y otras enfermedades cutáneas.
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS Y ALMACENES 7098

Beneficiadores: WILLIAM Mc. KINNON & Co., LIMITED, los conocidos fabricantes de Maquinaria Inglesa para Café y Caña de azúcar han puesto a la venta su nuevo invento, una DESCASCARADORA ESPECIAL PARA CAFE EN BELLOTA, superior a los Campeones y a toda otra máquina conocida para ese fin, por la sencillez de su mecanismo, el poco espacio que ocupa, la poca fuerza que requiere y porque DESCASCARA LA BELLOTA SIN MORDER NI QUEBRAR EL CAFE, en mucho menos tiempo que los aparatos de los otros sistemas conocidos. También el precio de esta nueva máquina es más ventajoso. PARA DETALLES Y PORMENORES DIRIGIRSE A BRENES & Co., APARTADO 144, SAN JOSE.

BEBA USD

COGNAC OXGENADO

O NO BEBA

6928-13 ag

SOCIALES Y PERSONALES

Han salido ya completamente restablecidos de la Casa de Salud del doctor Rodríguez, la señorita María Isabel Blanco y don Gabriel Vargas.

—Delicado de salud ha estado el caballero don Luis Robert.

—El joven Alfredo Rodríguez sufrió en días pasados un accidente, de resultados del cual hubo de amputarse tres dedos de la mano izquierda. Un descuido de su parte le hizo introducir la mano en una máquina de picar pasto, que le trituró parte de la mano. Lamentamos lo ocurrido.

—En la Casa de Salud del doctor don Mariano Rodríguez han sido operados con éxito la señorita Genoveva Chavés y don Joaquín Rodríguez.

—El 4 de octubre próximo contraerá matrimonio en esta capital don Ignacio Lino con la señorita Adelia Salazar.

—Se encuentra ya completamente restablecido y ha vuelto a hacerse cargo de la Auditoría de esta Empresa, don Miguel Ángel Castro Garza.

—Regresaron de Puntarenas don Juan de Dios Aroz y don Ramón y don Daniel Trotoy, quienes habían ido a este puerto a despedir a Monsenor Monestel.

—El Club Alegría se ha organizado y hace preparativos para celebrar un picnic el próximo 12 de octubre.

—Se encuentra en esta capital procedente de Juan Vihías y bastante delicada de salud, doña María Escalante de Toledo.

—El domingo efectuarán un paseo a la hacienda de "El Barral" las familias Rohmosen y Montenegro.

—Para los Estados Unidos saldrá el domingo próximo el joven Fernando Esquivel.

—Se encuentra delicada de salud la señorita Clotilde Castro.

—Para los Estados Unidos saldrá dentro de poco el joven Rodolfo Guardia.

—También partirá dentro de pocas días para los Estados Unidos la señorita Angela Castro Quevedo.

—Don Jorge Escalante Fernández se encuentra mejor.

—Restablecida completamente se encuentra la señora de don Hermenegildo Rodríguez.

—Enfermo ha estado don Lucas Gil H.

—Antier sufrió una delicada operación el joven Alfredo Mora.

—Sale hoy con rumbo a Lima, después de haber permanecido en esta capital algunos días, don Ovidio Sasso.

—Delicado de salud se encuentra don Remigio Carranza.

—En la Casa de Salud de los doctores Uribe y Espinosa fue operada la niña Carmen Medina, quien viera enferma de Puntarenas.

—En la misma casa fue operado don Victor Ariza, quien vino enfermo de Limón.

—De San Antonio de Belén estuvo ayer en esta capital el doctor don Miguel Dobles, médico de aquel lugar.

—Se encuentra ya mejor don Ricardo Corfield.

—Se encuentra en esta capital procedente de Limón don Juan Francisco Montenegro.

—De la caída sufrida en días pasados se encuentra ya restablecida doña Emma de Valverde.

—Don Guillermo Steinhörf se encuentra mejor.

—Para Puntarenas salió Mr. Purdy.

—Se encuentra enferma desde hace algunos días en Cartago doña Teresa de Ramboam.

—También se encuentra enferma de aquel lugar la señora de don José María Arias.

—Procedente de Panamá se encuentran de temporada en Cartago en el Hotel Francés doña Cristína Espinella de González doña Evangelina de Morales, doña Sofía de Ferray, don Luis Estens y hija, la señorita Isabel Yohi, el señor Vidaurra y otros.

—En Cartago, procedente del Naranjo se encuentra la señorita Erna Beer.

—Delicado de salud se encuentra la señora doña Elena Escalante de Zamora.

—Fuimos dolorosamente impresionados al medio día de ayer con la noticia de encontrarse enferma la estimable señora doña Sara Güler de Jiménez, esposa de don Juan Rafael Jiménez. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—En Cartago se trabaja activamente por la fundación de un centro social de señoritas, que llevará por nombre Club Feminista.

—Don Francisco Solera y su señora doña Dolores Villana, han visto aumentarse su hogar con el nacimiento de un varoncito.

—Las fiestas patronales verificadas el 21 del presente mes tuvieron un lucimiento grande. La nota social más alta fue el magnífico baile dado la noche de esa día, al que concurrió lo más selecto de aquella sociedad.

AL PUBLICO

Nuestras tarifas de anuncios no han sido alteradas. Lo declaramos así para evitar que nuestros favorecidos sean sorprendidos por agentes solicitadores de anuncios de otras empresas periodísticas que aseguran que hemos introducido reformas en las tarifas de avisos.

Nosotros no tenemos agentes solicitadores de anuncios. Toda persona que necesita anunciar, sabe por experiencia que los anuncios en LA INFORMACION dan magníficos y excelentes resultados; se atienden a su sentido práctico y no a las proposiciones más o menos halagadoras y falsas de agentes solicitadores.

LA INFORMACION circula por todos los rincones del país, se ve en todas las zonas, entra en todos los hogares. Quien desea anunciar piensa instintivamente en LA INFORMACION, el periódico que se ve en todas partes. Conservamos miles de cartas que comprueban la eficacia de nuestros anuncios y que demuestran que nuestro periódico es el mejor colaborador de los negocios.

Nuestras tarifas no son las más bajas, pero nuestros anuncios son los más EFICACES.

ARIAS NOTAS

DE LA NOCHE

Reunión de la Comisión de la Fiesta de la Raza

Anoche se reunió en los salones del Casino Español la Comisión Organizadora de la Fiesta de la Raza. Hubo un largo y animado debate y se acordó excitar a todos los centros sociales de esta capital para que contribuyan con los gastos de la Fiesta Escolar que el día 27 de octubre se verificará en la Sabana, con motivo de la colocación de la primera piedra del monumento a Colón.

Como medio para arbitrar fondos con ese mismo propósito, se organizarán algunas fiestas en el Centro Español.

La reunión terminó a las once de la noche.

FESTEJOS EN SAN MATEO

(Por telegrafo)

El día 20 de los corrientes, con motivo de ser víspera del día de la celebración del Patrono San Mateo, se llevaron a cabo algunos festejos religiosos y civiles que fueron muy animados, especialmente el baile que se dio por la noche en el Hotel Francés, al cual asistió lo más distinguido de esta sociedad y Palmares.

El señor Alcalde, joven muy entusiasta y culto estuvo muy agasajado y acompañado de gran parte de la sociedad palmarés, de este Corresponsal, del Telegrafista y Administrador de Correos de Palmares, efectuó algunas visitas de cumplimiento.

Hay de celebrarse el gran match de foot-ball del cual daremos oportuno anuncio así como de los otros festejos que se tiene preparados y que promete estar muy concurridos y animados.

No ha habido incidente alguno que lamentar. Reina el mayor orden y la más entusiasta cordialidad.

REPOSICION DE LA INFORMACION

Reproducimos más abajo el telegrama que de Tilarán hemos recibido del estimable amigo de esta Empresa don J. Morgan U., manifestando por anticipado que efectivamente el señor Morgan U. no es nuestro Corresponsal en aquel lugar, y que conservamos en nuestro poder el original de una correspondencia firmada por el Corresponsal de LA INFORMACION en Tilarán, para aquellas personas que aún quisieran poner en duda la aserción que hacemos.

Tilarán 22

A INFORMACION

En "La Información" del 13 corrientes aparece una correspondencia de este lugar firmada Corresponsal. Como en esta localidad se insiste en que soy yo, sirvase aclarar que no soy el responsable de aquella correspondencia desde luego que como empleado público mi jefe me prohíbe inmiscuirme en asuntos de esa clase. El que ha pretendido solviantar los ánimos creandome mala atmósfera, se ha engañado.

J. MORGAN U.

Queda complacido el estimable señor Morgan.

DI A OFICIAL

Se proroga hasta el 22 del corriente la licencia concedida a don Vicente Cantero Hoyos, Jefe Político de Cañas y se dispone que continúe reemplazándolo por igual tiempo don Luis Valverde.

—Se nombra Médico del Puello del cantón de Alvarado al Dr. don A. L. Lanning.

—Se aprueba el artículo 3.º de la ley de la sesión celebrada el día 17 de setiembre de 1915.

ATMETLLA HERMANOS

HEMOS RECIBIDO:

Máquinas de escribir

VICTOR

Máquinas de sumar

TRIUMPH

Llanas de goma para coches

Alambres para enlantar

Arneses de tronco y de volante.

Nuestros precios son los más bajos de la plaza.

ATMETLLA HERMANOS

Teléfono 447. — San José 4928

LOTERIA DEL ASILO CHAPUI

Sorteo No. 331

Para el 10 de Octubre de 1915

Emitida de 25,000 billetes a \$3.00 c/u

Divididos en décimos a 0.50 el décimo

Valor en premios: \$99,050.00

1 premio mayor de \$25,000.00	\$25,000.00
1 " " " " " "	10,000.00
1 " " " " " "	5,000.00
1 " " " " " "	2,500.00
1 " " " " " "	1,000.00
1 " " " " " "	500.00
1 " " " " " "	250.00
1 " " " " " "	100.00
1 " " " " " "	50.00
1 " " " " " "	25.00
1 " " " " " "	12.50
1 " " " " " "	6.25
1 " " " " " "	3.12
1 " " " " " "	1.56
1 " " " " " "	0.78
1 " " " " " "	0.39
1 " " " " " "	0.19
1 " " " " " "	0.09
1 " " " " " "	0.05
1 " " " " " "	0.02
1 " " " " " "	0.01
1 " " " " " "	0.00

NOTA.—La venta en la Tejería es de diez minutos antes, con un 10% de descuento.

MALLOL HERMANOS

Sevilla (España)

Oasa establecida en 1878

Corcho en Planchas, Tapanes, Discos, Tapas Corona

Las mejores máquinas para embobillar en tapas coronas

Papel de corcho.—Telas de corcho — Salvadas

Unicos concesionarios para Costa Rica:

BLAVIA HERMANOS

Lérida (España)

Pídanse muestras y precios al Apartado No. 101, Limón C. R.

RELOJERIA SUIZA

DE ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen

Acanban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes, también artículos de fantasía, en broches, anillos aretes, etc., de poco valor, para regalar.

Refojos de pulseras para señoras, surtido variado. Precios baratos. Cordialidad y buen trato. 2990

Nota política

LA CANDIDATURA DE COALICION DE SAN VICENTE Y GUADALUPE

En una INFORMACION POLITICA referente al acuerdo que últimamente se vio por medio de los cantones de Guadalupe y San Vicente (y a estas horas también Coronado y Tibás) informaba este periódico que los señores FELIPE BALDANO E. (Telegrafista y Admor. de Correos)

Yo rindo a Ud. las más expresivas gracias por la parte que a mi me toca, quedando de Ud muy atento y seguro servidor.

Debenos rectificar y advertir muy respetuosamente que no fué el caballero don Victor Vargas Quesada el aludido sino el Lic don Victor Guardia Quiros, la persona designada por los civilistas y defenistas de aquellos lugares para la diputación, puesto que, según parece por los nombres de don Juan Bautista y don Victor Guardia, civilistas gozan de las simpatías de tirros y troyanos y que lo mismo pasa con los cuatro duranistas mencionados. Queda hecha, pues, la aclaración que deseamos.

!! Sin Rival!!

Así están considerando las cámaras de aire rojas FIRESTONE.

No es una cámara barata la que ofrecemos, sino algo que entre los conoedores está considerada como el "non plus-ultra."

El procedimiento

Firestone

de vulcanización con aluminio—más lagoma para de Ford que se emplea—como resultado una densidad extraordinaria, a la par que un endurecimiento incomparable en el tejido.

En toda cámara de aire FIRESTONE se hallará gran resistencia.

Son mejores que las que Ud. creía eran lo mejor.

Millares de clientes satisfechos comprobarán nuestro dicho.

Si Ud. desea dar la debida protección a sus llantas neumáticas—comprando así para su mayor duración—siempre procure obtener cámaras FIRESTONE.

El comprar una cámara de calidad "dudosa" no solamente es un gasto infructuoso, sino que es una injusticia para la llanta, que carezca del soporte necesario y como consecuencia habra picaduras y pérdidas de tiempo.

Exija lo mejor: FIRESTONE.

The Firestone Tire & Rubber Co.

"Especialista en la fabricación de llantas y cerros"

Fábricas: Akron, Ohio, E. U. A.

También fabricamos llantas neumáticas para automóvil y motocicletas llantas macizas para camión, carretas, coches eléctricos; carros bomberos; accesorios para llanta, etc.

De Venta Por:

A. T. Harrison, San José, C. R.

TEATROS, CINES Y ESPECTACULOS

EL ACONTECIMIENTO DE MOY EN EL LAFAYETTE

TEATRO MODERNO

Con el fin de complacer a muchas familias que no pueden asistir de noche a los teatros la Empresa ha dispuesto representar la gran cinta LA NIÑA MISERICORDIOSA, en "Tandas Especiales" que empiezan hoy a las 6 p. m. a precios populares. Según sabemos hay mucho entusiasmo y están reservadas bastantes localidades.

Por la noche dos Tandas de esas que fanatizan al público

Estreno de un drama en partes "Todo se Revela" y representación del drama "Catalina Inocente", que al público gusta mucho.

TAMARINDO

CALIDAD SUPERIOR, por refrescos, vendo a razón de 1 colones el quintal en el establecimiento de don Trinidad Quiros, situado al costado Sur del Mercado, también hay depósito de balsa y semilla de guine y gengibrillo.

8700 ERNESTO VALVERDE

CERTAMEN DE BELLEZA

"LIBRO AZUL" DE COSTA RICA

LA MUJER COSTARRICENSE

SEÑORITA: novia o hermana — SEÑORA: madre o esposa

SEÑORA

Costarricense o Extranjera

VIVE EN:

Lugar de residencia

SEÑORITA:

Costarricense o Extranjera

VIVE EN:

Lugar de resid.

AVISO IMPORTANTE: Corte y llame estos cupos. Escriba con mucha claridad el nombre de la Señora o Señorida para dirigir un residenc.

Si es señorita, tachar la palabra señora o viceversa; si es extranjera, tachar la palabra costarricense o viceversa.

Dirija toda comunicación al LIBRO AZUL DE COSTA RICA, Av. 979, San José 1-170-R. 674-P. 300

Camara de Comercio de Costa Rica

No habiendo tenido efecto, por falta de quorum legal la Asamblea General Extraordinaria convocada para ayer, de acuerdo con los Estatutos y con instrucciones del señor Presidente, se convoca de nuevo a todos los socios de esta Cámara para una Asamblea General Extraordinaria que tendrá lugar en el local de la Cámara el próximo jueves 23 del corriente más a las tres y media de la tarde, con objeto de tratar del Reglamento Interior de la Cámara y nombrar tres miembros suplentes de la Directiva cuyos puestos han quedado vacantes por renuncia de los Directivos.

En vista de la importancia de estos asuntos se suplica a todos los socios puntual asistencia.

7249-21 a 23 a

A. HERRERO, Secretario.

San José, 17 de setiembre de 1915.

Pildoras Vegetales ROJAS del Doctor HOOG

EL MEJOR PURGANTE antibilioso y purificador de la sangre. Facilita y regula las funciones del hígado.

No produce náuseas ni cólicos

¡SETENTA años de uso constante!

LAS PILDORAS VEGETALES ROJAS DEL Dr. HOOG

CURAN: Biliosis, Desórdenes del Hígado, Constipación, Diarrea, Dispepsia, Mal gusto en la Boca, Pérdida del Apetito, Náuseas, Flato ardiente y Acidez del Estómago.

De venta en todas las Boticas del País

DEPOSITO GENERAL: BOTICA FRANCESA, San José, C. R.

TELETYPE INFORMATION

TEST NEWS OF THE WAR

AVISOS OCASIONALES

DESEDE esta fecha las condiciones rigen para anuncios en esta sección. Los avisos se cobrarán como sigue: POR VEINTE PALABRAS 25 CENTIMOS INSCRICION Cada diez palabras o fracción de exceso valen CINCO CENTIMOS por inserción. No se publicarán anuncios por menos de CUATRO INSERCCIONES

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

DESEDE comprar una fiesta de mañana en la noche. Se desea un buen terreno. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando. Se vende terreno a don Fernando.

Temple caving in of the subway in New York causes a large number of dead and wounded

SPECIAL CABLEGRAM FROM OUR CORRESPONDENT IN NEW YORK
Delivered in New York at 7.50 p. m. Received in San José at 9.15 p. m.

A serious caving in of the subway occurred in this city. The whole street caved in. Over two hundred persons between dead and wounded. It is reported from Athens that Bulgaria has ordered the mobilization of a hundred thousand additional men for the purpose of maintaining an armed neutrality. Austro-Germans are gombarding Belgrade and the Serbian forts at Samendria.

LA INFORMACION
SPECIAL CORRESPONDENT.

LONDON. — In the Commons, James Henry Thomas, Laborite and assistant general secretary of the Amalgamated Railway Servants' Association declared that every lodge and railway union has informed the executive committee that on the introduction of conscription the men would stop work. If the conscriptionists want an industrial revolution let them proceed with their agitation.

PARIS. — A dispatch from Amsterdam is to the effect that Zeppelin was seen to pass over the island of Ameland in the western direction.

BUENOS AIRES, 21st. — A decree has been issued authorizing the Federal Holding Company to build a wireless station and establish direct communication between Buenos Aires and New York.

LONDON, 21st. — A squib informed in the House of Commons referring to the figures he recently gave that nearly 3 million recruits had joined the British army since the beginning of the war. He said it did not include any forces raised outside the United Kingdom.

AMSTERDAM, 21st. — The Kaiser and Prince Joachim were slightly injured in an automobile accident, according to Berlin despatches. Their automobile was wrecked. No further details are given.

The British steamer 'Link-mur' was sunk by a German submarine. The crew were saved.

GENOA. — Admiral Viale, minister of the navy arrived in this city yesterday. He came to spend a short vacation with his family, being slightly ill.

PARIS. — A parliamentary commission is making an investigation of the organization of work in the military establishments at St. Etienne, with the view of attaining the maximum efficiency of the workers in the production of ammunition.

NAPLES. — An Austrian steamship which was captured in Massawa with war contraband on board, was brought to this port yesterday. Its cargo consisted of rifles and ammunition.

GUADALAJARA. — The storm has been very violent here

and quite a flood was caused by a cloudburst. The current was so strong that an individual called Elias Rodriguez, while attempting to cross a street, was drowned.

ROME. — A dispatch from Scutari to the Giornale d'Italia says that Essad Pasha continues his march against the Mirdites who now offer but little resistance. It is reported that the Mirdites have sent an emissary to Essad Pasha empowered to make peace.

ROME. — Bulgarian reservists residing in Italy have been called to incorporate themselves in the army. Their passages were paid through the Bulgarian legation in this city.

LONDON. — Lord Kitchener, speaking in the House of Commons, said: For the last few months the front of the allies in the west has been practically unchanged. This does not mean that there has been a relaxation of work on the part of the forces in the field, for the continuous local fighting which has taken place all along the line has called for a display of incessant vigilance.

Meanwhile our positions have been greatly strengthened, not only by a careful elaboration of the system of trench fortifications, which already existed, but by a large increase in the

number of heavy guns placed. Along our lines the Germans recently, on several occasions used gas and liquid fire.

In response to our country's call, the number of new recruits has been but a little short of marvelous, but the problem of how to insure the field force being kept at full strength is and will, I hope, soon receive a practical solution. I don't for one instant doubt that whatever sacrifice may prove necessary will be undertaken cheerfully by our people.

Measures have been adopted to counteract the German's poisonous gases. On the western front there has been no relaxation in activity, our positions have been strengthened by an elaboration of the system of trench fortifications and by a large increase in the number of heavy guns.

The Italian army has occupied strategic positions of primary importance on the Galipoli peninsula. The French troops prominent in the fighting there, have recently been quiet the soldiers getting a much needed rest. There is evidence that the German and Turkish army are thoroughly demoralized. Sixty miles of the valley of the Euphrates and territory contiguous to the Persian Gulf has been cleared of the Turks.

FERIAS DE CANAD

HEREDIA, Miércoles 25 de Septiembre de 1915

No. Clase	VENDEDOR	COMPRADOR	Precio	Cent
1	vaca Angusto Quesada	Abel Zuniga	171	321
2	Rafael Lobo	José M. Carilla	22	1730
3	novillos Tobias Sanchez	Enrique Campos	201	539
3	Juan R. Mor	Juan R. Mora	201	856
2	bueyes José Alfaro	José M. Chacón	20	1139
2	José Alfaro	José M. Chacón	191	1106
2	José Alfaro	Antonio Sánchez	20	1059
2	novillos José Alfaro	Telmo Aljizar	19	573
1	José Alfaro	Antonio Sánchez	20	373
1	buey Rafael Ramirez	Pedro Viquez	211	488
2	vacas Rafael Lobo	Vicente Campos	18	386
3	Rafael Lobo	Ramón Rodriguez	19	957
3	Rafael Lobo	Julio Vargas	19	944
1	Maximino Zamora	Buenaventura Masís	152	375
2	José Alfaro	Buenaventura Masís	16	629
1	José Alfaro	Pedro Viquez	191	530
2	Abelardo Hidalgo	Pio Pol	173	570
1	Rafael Lobo	José M. Rojas	19	534
1	Ramón Rodriguez	Rafael Rodriguez	20	302
4	Rafael Lobo	Ramón Rodriguez	191	1234
1	Rafael Lobo	Salomón Sibaja	191	1246
1	novillo Rafael Lobo	Carlos Aljizar	21	450
3	vacas Rafael Lobo	Tobias Rodriguez	181	880
3	Rafael Lobo	José M. Chacón	18	1030
1	novillo José Alfaro	Vicente Ramirez	18	239
1	cerdo Simón Delgado	Honorio Cepedes	58	154
2	vaca Rafael Lobo	Rosale Mora	181	690
1	buey Rafael Lobo	Abelardo Alfaro	21	535
2	bueyes Rafael Lobo	Manuel Valverde	22	1134

CORRESPONSAL

Grand Hotel Francais
Parque Central, S. José H. CORCELLE prop
Instalación moderna — Higiene — confort
Restaurant de primer orden
todos los domingos
COMIDA - CONCIERTO
6995-21 ag.

Carnicería "El Capricho"
DE A. COLOMBARI

Sita en el Mercado de esta ciudad.
ROAST BEEF — ROAST BEEF Tender, Juicy, Tasty. Every Saturday and Sunday all other kinds of meats, of fancy cuts.
Why are you constantly talking about the "good old Roast Beef" that you can get in New York or London when you can secure same every Saturday, Wednesday and Sunday from me?
Roast Beef that is juicy and tender. Also fancy Pork, Beef Steak, Veal, etc., every day.
Give your orders direct or by phone No. 321.
A. COLOMBARI, Central Market.

'California Bungalows'
Great opportunity for Americans and Foreigners
Bungalows will be built earthquake and fire proof with all modern american conveniences. Plans at clients choice. All we require is a contract signed for a lease of three years.
Lots in the healthiest spot of town, with street car service at hand.
Do not loose opportunity. You will have a home built at your choice without risking money.
Rents will be moderate. Satisfaction complete.
For more details, address to J. F. Salazar Q. Architect, Residence, 2 blocks north of Telegraph Office.
P. O. B. 192. 7012-24 ag s o

JU-VE-NOL JU-VE-NOL

USTED COMPRE MUCHAS COSAS
que le excedan el doble de su valor. Economice para usted lo que OTROS gastan regalándole lo que usted puede comprar al precio que LEJOS le costaría. Le economiza en el dinero que usted gastaría en las compras que le hacemos. ROBOTROS DESHARRA sus bolsillos de los precios que le cobramos. HECHOS ESTABLECIDO NUESTRO DEPARTAMENTO DE VENTAS POR CORREO PARA COSTA RICA Y OTROS PAISES DE LA AMERICA LATINA
A CUYO CARGO ESTÁ EL SR. DON THOMAS A. REBORELLA El señor Reborella que ha estudiado exhaustivamente el comercio de exportación a la Europa Latina, muestra personalmente todas las exportaciones y productos de este departamento y detalla completamente satisfactoria a todos nuestros clientes.
VENDEMOS DIRECTAMENTE AL CONSUMIDOR
Ud. nos paga lo que le costaría al Comerciante, de modo que Ud economiza una suma considerable en cada compra.
PIDANOS UD. TODO DATO HOY MISMO Y LE MOSTRAREMOS QUE LE PODEMOS SERVIR A SATISFACCION DIRIJA SU CARTA POSTAL A
D. H. HOLMES CO. LTD.
NEW ORLEANS, LA.
E. U. de A. Capital
\$2,500,000.00 Oro
OFICINAS: PARIS No. 43 RUE AMBROISE THOMAS - INDEPENDENCE 8 DISTRICT
LASE E. C. - BERLIN No. 9 SEBASTIAN STRASSE
FLORENZA No. 43 VIA GIULIOVIO 7141

Sunlight 'Jabón'
TOME DIGESTOIDES Y ESTABLE SIEMPRE SANO

JU-VE-NOL

COLEGIO EVANS

E. M. EVANS PARA VARONES, INTERNOS Y EXTERNOS LUCAS R. CHACON PROFESOR DE INGLÉS BINGHORN GRUBER PROFESOR DE INGLÉS
SAN JOSE. — COSTA RICA.
Cien Varas al Norte del Parque Nacional
Unico colegio en Costa Rica cuyo idioma oficial es el inglés.
Educación moral la más intensa. Cultura social la más exquisita. Desarrollo físico el más completo. Amplia y sólida instrucción, de acuerdo con los programas de las escuelas y colegios oficiales.
ENSEÑANZA PRIMARIA Y SECUNDARIA
Educación infantil sistema Montessori, reconocido como el más perfecto en la Pedagogía moderna.
ACADEMIA NOCTURNA DE IDIOMAS Y COMERCIO.
En el internado los alumnos reciben todas las atenciones y cuidados del hogar.
6589